

163  
Clinique de Santé Indigène de l'Hôpital Universitaire de Brasilia.

Bonjour à tous

Nous sommes du Département de Santé Collective de l'Université de Brasília et de la Clinique de Santé Indigène de l'Hôpital Universitaire de Brasilia au Brésil.

Nous remercions le président et le vice président pour cette possibilité de parler un peu d'une expérience que nous pensons d'être important pour collaborer et penser à différents formes afin de surmonter les défis par rapport à l'accès des indigènes aux services de santé et surtout à la construction de l'interculturalité dans la politique publique de la santé.

En ce sens, l'Université de Brasilia développe l'expérience de la Clinique de Santé Indigène dans l'Hôpital Universitaire de Brasilia qui a l'objectif de créer un espace de dialogues entre la connaissance scientifique et la connaissance indigène et aussi une mise en œuvre des pratiques de santé occidentale et des pratiques traditionnelles indigènes.

Le principal élément différentiel c'est que toutes les actions de santé de la Clinique sont développées par les étudiants indigènes de l'Université de Brasilia qui appartiennent à plusieurs peuples, notamment 13 peuples situés en différentes régions du Brésil.

Cette expérience permet d'inclure les pratiques traditionnelles indigènes dans le Système national de santé (SUS), favorise la prise de conscience des professionnels de santé sur l'importance de respecter et valoriser d'autres formes de rationalité et aussi collabore aux changements des processus d'éducation supérieure en santé, un élément que nous considérons fondamental à l'inclusion des pratiques traditionnelles dans le système de santé publique.

Pour finir, nous soulignons que cette expérience compte avec la participation des chamans dans le groupe de travail. D'ailleurs cette expérience a été générée par la construction d'un espace interculturel pluri-ethnique dans l'Hôpital Universitaire de Brasilia, destiné intégralement aux pratiques traditionnelles.

L'Université de Brasilia est disponible pour partager cette expérience avec d'autres pays et voudrait collaborer avec d'autres actions afin de développer des politiques publiques de santé indigènes.

Merci de votre attention.